

НА ДОМ НЕ ВЫДАЕТСЯ

МИНИСТЕРСТВО СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Федеральное государственное бюджетное научное учреждение
«Российский научно-исследовательский институт информации
и технико-экономических исследований по инженерно-техническому
обеспечению агропромышленного комплекса»
(ФГБНУ «Росинформагротех»)

22-4867



ОПЫТ РЕАЛИЗАЦИИ КОМПЛЕКСНЫХ НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКИХ ПРОЕКТОВ ПОДПРОГРАММЫ

«Развитие селекции и семеноводства картофеля
в Российской Федерации» Федеральной научно-технической
программы развития сельского хозяйства
на 2017-2025 годы

22-04867



Москва 2021

**МИНИСТЕРСТВО СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ**

**Федеральное государственное бюджетное научное учреждение
«Российский научно-исследовательский институт информации
и технико-экономических исследований по инженерно-техническому
обеспечению агропромышленного комплекса»
(ФГБНУ «Росинформагротех»)**

**ОПЫТ РЕАЛИЗАЦИИ КОМПЛЕКСНЫХ
НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКИХ ПРОЕКТОВ ПОДПРОГРАММЫ
«РАЗВИТИЕ СЕЛЕКЦИИ И СЕМЕНОВОДСТВА
КАРТОФЕЛЯ В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»
ФЕДЕРАЛЬНОЙ НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКОЙ ПРОГРАММЫ
РАЗВИТИЯ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА
на 2017-2025 годы**

Москва 2021

УДК 635.21:631.52/.53 (470)

ББК 42.151:41.3

O-62

Рецензенты:

И.С. Санду, д-р экон. наук, проф., гл. науч. сотр. зав. отделом экономич. пробл. научн.-техн. развития АПК ФГБНУ ФНЦ ВНИИЭСХ;

Т.М. Ворожейкина, д-р экон. наук, проф., зав. кафедрой организации производства ФГБОУ ВО РГАУ МСХА им. К.А. Тимирязева

- O-62** **Сыпок С.И., Кузьмин В.Н., Королькова А.П., Marinchenko T.E., Skrynnikova M.V., Ryzhkov D.V.** Опыт реализации комплексных научно-технических проектов подпрограммы «Развитие селекции и семеноводства картофеля в Российской Федерации» Федеральной научно-технической программы развития сельского хозяйства на 2017-2025 годы. – М.: ФГБНУ «Росинформагротех», 2021. – 88 с.

ISBN 978-5-7367-1688-3

Проанализированы тенденции развития производства, селекции и семеноводства картофеля в Российской Федерации. Приведена характеристика подпрограммы «Развитие селекции и семеноводства картофеля в Российской Федерации» Федеральной научно-технической программы развития сельского хозяйства на 2017-2025 годы, рассмотрен опыт реализации комплексных научно-технических проектов подпрограммы.

Предназначена для органов государственного управления, научных организаций АПК, предприятий и организаций, информационно-консультационных служб, ученых и специалистов. Может использоваться действующими и потенциальными заказчиками и участниками КНТП, а также в учебном процессе студентами и преподавателями аграрных и экономических учебных заведений.

Sypok, S.I., Kuzmin, V.N., Korolkova, A.P., Marinchenko, T.E., Skrynnikova, M.V., Ryzhkov, D.V. Experience in the Implementation of Comprehensive Scientific and Engineering Projects of the "Development of Potato Breeding and Seed Production in the Russian Federation" Subprogram of the Federal Scientific and Technical Program for the Development of Agriculture for 2017-2025 (Moscow: Rosinformagrotekh) 88 (2021).

Trends in the development of production, selection and seed production of potatoes in the Russian Federation are analyzed. The characteristics of the subprogram titled "Development of breeding and seed production of potatoes in the Russian Federation" of the Federal Scientific and Technical Program for the Development of Agriculture for 2017-2025 are provided. The experience of implementing comprehensive scientific and projects of the subprogram is discussed.

It is intended for government bodies, agribusiness scientific organizations, enterprises and organizations, information and consulting services, as well as scientists and specialists. It can be used by current and potential customers and participants of the comprehensive scientific and projects, as well as by students and teachers of agricultural and economic educational institutions in the educational process.

УДК 635.21:631.52/.53 (470)

ББК 42.151:41.3

ISBN 978-5-7367-1688-3

© ФГБНУ «Росинформагротех», 2021

СОДЕРЖАНИЕ

Введение	3
Производство картофеля	5
Селекция и семеноводство картофеля	10
О подпрограмме «Развитие селекции и семеноводства картофеля в Российской Федерации»	21
Опыт реализации комплексных научно-технических проектов.....	29
ООО ССК «Уральский картофель».....	29
АО «Озеры»	32
ООО «Редкинская АПК»	34
ООО «АгроИнтер»	35
ООО «Агростар»	35
ООО «Агрофирма «Слава картофелю – Яльчики».....	38
ООО «ФАТ-АГРО».....	38
СХ ПАО «Белореченское»	44
ООО «Золотая Нива»	44
ООО «Агропромышленная компания «Любовское»	46
ООО «СХП «Дары Малиновки»	47
ООО «Колпаков»	48
АО «Погарская картофельная фабрика»	49
ООО «Фермерское Хозяйство «СеДeК»	50
ЗАО СХП «Мичуринец»	52
ООО «СоюзАгро»	52
ООО «Дока – Генные Технологии»	53
ООО «Фермерское хозяйство Пузко»	55
ООО «АгроСоюз Спасск»	55
ООО «Зольский картофель»	56
ООО «Теплично-парниковый комбинат «Элита-Картофель»	58
АО «Племзавод «Агробалт».....	60
ЗАО «Приобское».....	60
СПК «Никольск»	60
ООО «Агрофирма «КРиММ».....	61
К(Ф)Х «Агли»	61
ООО «Агрофирма «Промышленная».....	61
К(Ф)Х «Калина»	62
ЗАО «Белоречье»	62
ООО «АЛЧАК»	62
КХ Павлова В.И.....	63
Заключение	64
Список использованных источников	66
Приложение 1. Сорта картофеля, созданные в рамках ФНТП	77
Приложение 2. Контактные данные заказчиков КНТП с указанием отечественного ассортимента	85